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TOP 02: Fragen der Einwohner / Hinweis: Fragen, die sich auf nachfolgende 

Tagesordnung beziehen, sind nicht möglich   
 

 
Es wurden keine Fragen gestellt.  
   
 
TOP 03: Beratung und Beschlussfassung über den Empfehlungsbeschluss 

des Haupt- und Finanzausschusses über die Haushaltssatzung der 
OG Spiesheim für die Haushaltsjahre 2008/2009   

 

 
Dem Empfehlungsbeschluss des Haupt- und Finanzausschusses folgend wurde 
der Haushaltssatzung für die Haushaltsjahre 2008/2009 der OG Spiesheim 
einstimmig zugestimmt.  
  
 
TOP 04: Beratung und Beschlussfassung über den Empfehlungsbeschluss 

des Haupt- und Finanzausschusses über den Haushaltsplan der OG 
Spiesheim für die Haushaltsjahre 2008/2009   

 

 
Dem Empfehlungsbeschluss des Haupt- und Finanzausschusses folgend wurde 
der Haushaltsplan für die Haushaltsjahre 2008/2009 der OG Spiesheim einstimmig 
beschlossen.  
 
  
TOP 05: Beratung und Beschlussfassung über den Empfehlungsbeschluss 

des Haupt- und Finanzausschusses über das Investitionsprogramm 
der OG Spiesheim für die Haushaltsjahre 2009 und folgende   

 

 
Dem Empfehlungsbeschluss des Haupt- und Finanzausschusses entsprechend 
wurde das Investitionsprogramm der OG Spiesheim für die Haushaltsjahre 2009 
und folgende einstimmig beschlossen.   
  
 
Nachdem keine Fragen zu klären waren, verabschiedeten sich die Herren Jung und 
Sandmann von der VG-Verwaltung und verließen den Sitzungsraum.  
   
 
 
 
 TOP 06: Beratung und Beschlussfassung über den Antrag des bischöflichen 

Ordinariats Mainz zur Mitfinanzierung der Stützmauer am Ehrenmal 
der OG Spiesheim   

 

 



Der Vorsitzende verlas das Schreiben des Bischöflichen Ordinariates Mainz vom 
02.04.2008. 
 
Nach eingehender Diskussion bestand Einigkeit, dass die OG Spiesheim, um 
Einfluss auf die Optik der Mauer nehmen zu können, einen Zuschuss zu den 
Kosten für die Stützmauer zahlen wird. Es wurde mit 11 Ja-Stimmen und einer 
Enthaltung beschlossen, einen Gesamtbetrag in Höhe von 9.000,00 € zur Ver-
fügung zu stellen, der  in 3 Jahresraten, beginnend im Jahr 2009, gezahlt wird. Der 
Finanzierungsplan ist schriftlich mit dem Bischöflichen Ordinariat zu erstellen und 
gegenzuzeichnen.  
 
Es wird ausdrücklich darauf hingewiesen, dass für etwaige Folgeschäden sowie 
Schäden, die bei der Bauausführung entstehen, allein die katholische Kirche 
haftet. Weiter soll darauf geachtet werden, dass die Steine der geplanten 
Gabionenwand optisch zur bestehenden Mauer und dem Ehrenmal passen.  
 
Ortsbürgermeister Schmitt wird das Bischöfliche Ordinariat entsprechend 
informieren.  
 
Das Ehrenmal steht nach Rückfrage bei der KV Alzey-Worms nicht unter 
Denkmalschutz. Möglicherweise aber das Relief, was jedoch nicht abschließend 
geklärt ist.    
    
 
TOP 07: Beratung und Beschlussfassung über einen Antrag zur 

Hallennutzung außerhalb der in der Benutzungsordnung festgelegten 
Zeiten durch die SG Spiesheim   

 
Die SG Spiesheim hat einen Antrag auf Nutzung der Sängerhalle außerhalb der in 
der Benutzungsordnung festgelegten Zeiten zur Durchführung eines weiteren 
Kurses von Frau Robl zum Thema „Sturzprophylaxe für ältere Menschen“ gestellt. 
Der Kurs soll in den Sommermonaten, dienstags vormittags von 9.00 – 10.30 Uhr, 
stattfinden.  
 
Es wurde einstimmig beschlossen, dem Antrag der SG Spiesheim gegen Zahlung 
einer Sondernutzungsgebühr in Höhe von 15,00 € pro Übungseinheit 
zuzustimmen.     
 
 
TOP 08: Beratung und Beschlussfassung über die Aufstellung und 

Einreichung von Vorschlagslisten für den Schöffendienst für die 
Geschäftsjahre 2009 bis 2013   

 
Das Schreiben der VG/Zentrale Dienste vom 22.04.2008 wurde verlesen. 
 
Nach kurzer Beratung wurde einstimmig beschlossen, Herrn Klaus Gombert in die 
Vorschlagsliste der OG Spiesheim für den Schöffendienst aufzunehmen.  
 
 
 
 
 
 
 
TOP 09: Beratung über die überörtliche Prüfung bei der OG Spiesheim für die 

Haushaltsjahre 2001 bis 2006 durch das Rechnungs- und 



Gemeindeprüfungsamt   
 
Der Prüfbericht zur überörtlichen Prüfung der OG Spiesheim für die 
Haushaltsjahre 2001 und 2006 wurde den Ratsmitgliedern bereits mit der 
Einladung zur Information zugestellt.  
Der Vorsitzende verlas hierzu das Schreiben der Kommunalaufsicht, Herrn 
Bechtluft, um 31.03.2008. 
 
Bezüglich der Sportplatzsanierung werden das Ingenieurbüro Weiland und die 
ausführende Firma Becker in Kürze von der VG/Bauen und Umwelt, Herrn 
Schmitt, angeschrieben.  
   
 
TOP 10: Beratung und Beschlussfassung über den Kauf von drei 

Fahnenmasten für die OG Spiesheim   
 
Nach kurzer Beratung wurde einstimmig beschlossen, vom Kauf neuer Fahnen-
masten vorerst abzusehen. Die beiden vorhandenen Fahnenmasten werden 
instandgesetzt und auf dem Vorplatz der Sängerhalle installiert. RM Kriesche und 
RM Erbes werden sich zusammen mit Bernd Mann der Sache annehmen, damit 
möglichst zum Feiertag am 17. Juni wieder geflaggt werden kann.  
   
 
TOP 11: Beratung und Beschlussfassung über die Auftragsvergabe für den 

Eingans-/Treppenbereich im Kindergarten, sowie für Sockelarbeiten 
an den Gebäuden im Kindergarten   

 
Es wurde einstimmig beschlossen, die Arbeiten im Eingangs-/Treppenbereich der 
Kindertagesstätte und die Sockelarbeiten an den Gebäuden an die einzigst an-
bietende Firma Spang, Spiesheim, zum Angebotspreis zu vergeben. 
 
Die VG/Bauen und Umwelt wird gebeten, den schriftlichen Auftrag möglichst um-
gehend zu erteilen.     
 
Eine öffentliche Ausschreibung war aufgrund der geringen Kostenhöhe nicht er-
forderlich.   
  
 
TOP 12: Information und Aussprache über Sportplatzangelegenheiten hier: 

Arbeiten durch Fa. Becker in der Zeit vom 02.06. bis 15.06.2008 
(Sperrung der Sportanlage); Spielgemeinschaft SG 
Lonsheim/Spiesheim (Aktive) -Sachstand -   

 
Die Sportanlage wird für die Nacharbeiten der Firma Becker für zwei Wochen ge-
sperrt. Entsprechende Bekanntmachungen sind bereits erfolgt.  
 
Da der Zeitraum für die Nachgranulierung äußerst knapp bemessen scheint, muss 
die Ausführung der Laufbahn vorab hinterfragt werden. Ortsbürgermeister Schmitt 
wird umgehend mit dem Ingenieurbüro Weiland Kontakt aufnehmen, um sicherzu-
stellen, dass die Ausbesserung der Laufbahn – insbesondere hinsichtlich des 
Gefälles - ordnungsgemäß und sachgerecht erfolgt.  
 
 
Hinsichtlich der neuen Spielgemeinschaft der SG Spiesheim und dem TV 
Lonsheim kursieren vielerlei Gerüchte. Zur Klarstellung informierte 
Ortsbürgermeister Schmitt über den Inhalt eines Infoblatt, dass er in seiner 



Funktion als Fußballabteilungsleiter der SG erstellt hat und welches in den 
nächsten Tagen an alle Spiesheimer Haushalte verteilt werden wird.  Das Infoblatt 
ist der Niederschrift als Anlage beigefügt.  
 
Beigeordneter Müller geht nach Schilderung der Sachlage davon aus, dass diese 
Spielgemeinschaft für beide Seiten Nutzen bringt, insofern sie wie angegeben 
gelebt wird und nicht generell von September bis März alle Trainingszeiten in 
Spiesheim abgehalten werden.  
 
Beigeordneter Schmitt regt an, bei künftigen derartigen Planungen die Ratsmit-
glieder kurz vorab zu informieren, um den Ortsbürgermeister in seiner etwas 
prekären  Doppelfunktion entlasten zu können.  
 
Aufgrund des absolut chaotischen Parkverhaltens anlässlich des Kreispokalend-
spieles am Mittwoch, den 21.05., und des Relegationsspieles am Donnerstag, den 
22.05.2008, muss die Parksituation bei künftigen derartigen Großveranstaltungen 
geregelt werden. Es muss zumindest gewährleistet sein, dass die Zufahrten zu 
den Wirtschaftswegen und die Zufahrt zum Sportplatz freigehalten werden. Der 
Vorstand der SG wird gebeten, die Problematik in der nächsten Vorstandssitzung 
zu diskutieren.  
 
Beigeordneter Müller merkte an, dass dringend geprüft werden muss, ob an den 
Wirtschaftswegen die entsprechenden Schilder angebracht sind. 
 
Die SG Spiesheim wird die Verbandsabgabe (20 % der Eintrittsgelder) vom 
Relegationsspiel am Donnerstag, den 22.05.08, in Höhe von 138,00 € komplett an 
die OG überweisen. Dies soll auch bei künftigen Veranstaltungen dieser Art so 
gehandhabt werden. Die Gelder werden auf die Haushaltsstelle Benutzungsge-
bühren Sportplatz gebucht. 
 
 
TOP 13: Mitteilungen und Anfragen   
 

 Anja Seiler bedankt sich mit einer Spende in Höhe von 50,00 € für die 
Geschirrausleihe anlässlich der Konfirmation ihrer Tochter Wiebke.  

 
 Kindergarten  

o Die Abrechnung über die Betriebs-, Unterhaltungs- und Personalkosten für 
den Kindergarten Spiesheim für das Abrechnungsjahr 2007 mit entsprechender 
Aufstellung wurde kurz vorgestellt.  

o RM Dexheimer regte an, das Schreiben und die Aufstellung beim nächsten 
Elternabend des Kindergartens zu verlesen. 

o RM Kriesche wies in diesem Zusammenhang darauf hin, dass für die grüne 
Mülltonne des Kindergartens dringend Einsätze (Papiertüten) angeschafft werden 
müssen, da hier oft Essensreste in der Mülltonne landen.  

o Der Deckel der grünen Mülltonne fehlt. Bernd Mann wird sich schnellstens 
um Ersatz bemühen. 

 
 Wegen einer eventuellen Teilnahme am neuen Wettbewerb „Weindorf 2008“ 

werden sich die Spiesheimer Winzer beraten und Ortsbürgermeister Schmitt zu 
gegebener Zeit entsprechend informieren. 

 
 Das Protokoll zum AGENDA-Tag liegt noch nicht vor. 

 
 Starenabwehr 

Ein Muster-Antragsformular zur Aufstellung von Selbstschussanlagen wird RM 



Kayser, als Vertreter der Winzer, zur weiteren Veranlassung übergeben. Bei der 
Genehmigung von Schussapparaten müssen künftig zuerst Alternativen geprüft 
werden. Sind keine Alternativen möglich, muss frühzeitig ein Antrag gestellt 
werden, der eine konkrete Stellungnahme enthalten muss.  

 
 Bürgermeister-Dienstbesprechung am 22.04.2008 

o 4. AGENDA-Tag 
o Ratsinformationssystem 
o Starenabwehr 
o Spenden; Änderung der GemO - Hauptsatzung 
o Bitten seitens des Ordnungsamtes: 
 Die OG’s sollen der Straßenreinigung ihrer eigenen Grundstücke nachkommen. 
 Die Landwirte sollen beim Pflügen ihrer Felder in ihrem Bereich bleiben, da oft Teile 

der Feldwege umgepflügt werden. 
 Die Landwirte haben, wenn sie die Zugangsstraßen durch ihre Fahrzeuge 

verschmutzen, diese entsprechend zu reinigen. 
 

 Die Genehmigung der Änderung der Betriebserlaubnis für die Integrative 
Kindertagesstätte vom 02.04.2008 des Landesamtes für Soziales, Jugend und 
Versorgung liegt vor.  

 
 Im Rahmen der Arbeiten am Zufahrtsweg zum Sportplatz wird die Firma 

WÖBAU beauftragt, auch den Zuckerrübenplatz auszubessern. Da inzwischen 
eine Stelle auf dem Zuckerrübenplatz geteert wurde, wird Ortsbeigeordneter 
Schmitt nochmals Kontakt mit dem Verursacher der Schäden aufnehmen, um die 
Kostenübernahme der Ausbesserungsarbeiten vorab zu klären. 

 
 Spiesheimer Kerb 2008 

o Die fehlenden Helferlisten sollen dem Vorsitzenden bis spätestens 
31.05.2008 vorliegen. 

o Gespräche mit der Metzgerei Baitinger, Nierstein, die das Catering für alle 
Kerbetage übernimmt. Die Metzgerei übernimmt den kompletten Einkauf. 50 % der 
Einnahmen verbleiben bei der OG Spiesheim. Die Preise müssen leicht, 20-30 
Cent, angehoben werden. Der Verpflegungsrahmen bleibt wie bisher.  

o Die Getränkepreise wurden besprochen.  
 

 Als mögliche Termine für die geplante Einwohnerversammlung wurden ins 
Auge gefasst: Freitag, 14.11.2008 oder Freitag, 21.11.2008. Der Vorsitzende wies 
ausdrücklich auf die Notwendigkeit eines einheitlichen Kurses des Gemeinderates 
hin. An der Einwohnerversammlung wird auch VG-Bürgermeister Markus Conrad 
und eventuell auch einzelne Fachabteilungs-leiter anwesend sein. Der Termin wird 
in der nächsten Ratssitzung festgelegt. 

 
 Das Hinweisschild am Kindergarten Richtung Sportplatz ist defekt und muss 

erneuert werden. Beigeordneter Schmitt wird dies übernehmen. 
 

 Der Jugendliche, der tagtäglich mittags nach der Schule an die Wand des 
Kindergartens uriniert, wird von Ortsbürgermeister Schmitt und Beigeordneten 
Müller im Rahmen eines persönlichen Gespräches um Unterlassung ersucht.  

 
 RM Westenberger teilte mit, dass die Planungen für die Renovierung des 

Platzes an der Mittelbach laufen. In der nächsten Ratssitzung werden Details 
vorgestellt.  

 



 Die Bäume an der  K7 Richtung Albig müssen dringend ausgebrochen werden. 
Der Vorsitzende wird Andrea Erbes ansprechen, die diese Arbeit auch letztes Jahr 
erledigt hat. Die Bäume gehen im kommenden Jahr in Gemeindeeigentum über. 

 
 

Im Anschluss hatten die Zuhörer(innen) bis zu 15 Minuten Gelegenheit, Fragen 
gem. 16a GemO zu stellen.  
 

 Die Straßenschäden innerhalb der Ortsgemeinde wurden der VG/Bauen und 
Umwelt, Herrn Pfeiffer, bereits mitgeteilt. Der Vorsitzende wird Herrn Pfeiffer an 
die Dringlichkeit erinnern.  
In diesem Zusammenhang schlug Beigeordneter Schmitt vor, seitens der OG 
entsprechendes Material zu besorgen und die Ausbesserung selbst vorzunehmen. 
Der Vorsitzende wird bei Herrn Pfeiffer etwaige Bezugsquellen erfragen.  
 
 
Ende des öffentlichen Teiles. 
 
Die Zuhörer verließen den Sitzungsraum. 
 
 


